
R４   加悦小学校学校再編アンケート 記述分まとめ 

〇＋意見  △－意見 □どちらともORその他 

 

〇3年生 

〇再編して嬉しかった。〇違う学校と一緒になって友達が増えて嬉しかった。  

  〇友達が増えて学校が楽しくなった。 〇色んな友達ができて嬉しかった。  

〇学校に行くのが楽しい。 〇くわがいやよざの友達が増えて嬉しかった。  

〇友達が増えた。  〇いろんな友達ができてうれしかった。〇再編して色んな友達ができた。  

△くわがいの方がよかった。 楽しかった。 

〇４年生 

〇普通によかった。〇再編してから、楽しくなった。?(*´?`*)??   

〇学校が一緒になって楽しくなった。 〇学校が再編して、友達が増えたからよかった。  

〇たくさん、友達ができてよかった。 〇３校合体して友達ができて嬉しかった。        

〇学校が再編して、クラスが１組と２組に分かれたけど、友達が増えてクラスが明るくなった。   

〇いろんな友達ができるようになった。 〇前よりも楽しくなった。 

〇与謝小学校も楽しかったけど、かや小学校に来て友達がたくさんできてよかった。  

〇友達がふえてたくさん遊べるのでうれしい。反対の意見はない。  

〇友達がふえて、いろいろな事を経験できて授業に取り組む態度が良くなって再編して嬉しかった！ 

△大江山遠足がなくなった。体育の時間、跳び箱などの回数が減ったので、もっとしたい。   

□もっと早く起きて集合する。特に一年生。バスの並び順に並ぼうとしたら、３年が班長の横に行って、そ

の子が困っていた。   

□与謝小学校じゃなくなって悲しいけど、友達がたくさんできて良かった。   

□友達がふえて楽しくなったし、クラスが面白くなった。でも、発表ができなくなった。 遊ぶ相手が増えて

嬉しい。  

□桑がい小から離れて悲しいけど、新しい友達と出会えて嬉しいと思う。けれど、歩かないから運動不足

になるからいや。ちょっとまだ慣れないとこもある。人数が多くなり楽しい。桑がい小とよざとかやが一

緒になると思ったらワクワクした。知らなかった人とも友達になれたから嬉しい。かや小もくわがい小と

変わらず楽しいのでいいと思う。      

〇５年生 

〇嬉しい。〇良い 。〇友達ができて楽しい 。〇とても、楽しい。 〇学校がたのしくなった 。 

〇案外楽しいかな。 

〇再編して、初日は全然友達が出来なかったけど、どんどん学校に行くにつれ、いっぱい友達が出来たの

でとても良かった。  

△友達ができたけど桑飼小学校がよかった。 

△友達が増えたのは嬉しいし、よかったけど桑飼小学校の方がいい。  

△朝早くから家を出ないといけないし、冬ではバスを待っている時寒いけど歩いて行く時は、学校につく

のが早いし、暖かいし楽なので前の学校の方が良かった。  

△クラスが変わって、再編する前の友達と、あまり話さなくなってしまった。  



〇６年生 

〇友達が増えていろんな人と関われる。 〇たくさんの人と関わる事ができた。  

〇早めに中学校で一緒になる友達と仲良くなれて嬉しい。  

〇前まではいつも一緒の友達としか話してなかったけど、今は男女関係なくしゃべっている。  

〇いろいろな友達と、遊んだりするようになった。 〇楽しい。〇友達と沢山の経験ができて、毎日が楽し

い。  

〇遊ぶこともふえたし、勉強も前より出来るようになった。  

〇毎日楽しく過ごすことが出来た。  〇自分達で話す機会が増えた。  

〇たくさんの人と一緒になってとてもうれしい。 〇友達と、遊べる時間が増えた。  

〇マラソン大会で以前よりやる気が出た。 〇自分と友達とのふれあいが多くなった。  

〇前より楽しくなった。 〇友達が増えたので学校が楽しくなった。  

〇友達がたくさんいるのにさらに増えて楽しくなってきた。   

〇たくさんの人と関わることが多くなって楽しいことが多い。   

〇友だちが多くなった。  〇いろんな人にしゃべりかける力がついた。  

〇はじめは友達ができるかなと思っていたけど、今は多くの人と話せているので、学校再編してよかった。  

〇「前の学校だったらこうだったのに。」と感じることもあったが、新しい友達が増えたのがよかった。 

〇再編したことで、なんとなく気が楽になった気がする。  

△行きたいところに行きにくい。 △2クラスだから、仲が良かった人と違う。  

△中学校で一緒になりたかった。 △人が一気に増えて、人間関係が難しくなった。  

△四年生の時の友達とクラスが離れて寂しい。  

△中学校で友達ができるという夢がなくなった。  △中学校で友達を作ることができない。  

△2クラスになって、あまり遊べない。  △くわがいに戻りたい。 △少し心配だった。  

□楽しいけど下校の時に 1便から帰るのではなくて歩き組から帰りたい。 

〇ご家庭より 

〇１つのクラスが今くらいの人数いる方が、いろんな子どもと関わる機会ができるし、活動の幅も広がる

と思うので再編されて良かったと思う。  

〇わが家に関しては、再編されてよかったことが多いと感じる。先生方や PTA 役員の方々には苦労をお

かけしていると思う。いつも本当にありがとうございます。  

〇コロナ禍での統合となり直接様子を見る機会は少ないが、子どもの様子や話から統合してよかったと

思える。中学にそのままのメンバーなので、中学校も校区を広げてもよいのではないかとも思う。  

〇心配したが、意外と早く子ども達は慣れたように感じる。先生方の手厚いサポートを有り難く感じてい

る。 

〇よかったと思う。 

〇元気な娘なので、学校再編に当たっては、クラスメイトが増えて楽しく学校生活が送れている。 

〇学校からのメールにより、他の学年の様子や KYT 放送など忘れていて見れなかったことが多かったが、

見るようになった。 

〇再編した年からの入学なので、以前のことがよく分からないが、他の保育園からきている子ども達の名

前を聞くことが多いので、子どもにとっては良かったのかなと思う。 



〇統合により人数が増えたことでたくさんの子ども達と出逢え、新しい友達ができ良かったと思う。その

反面、それぞれの地域の特色を生かした活動がなくなっていて、淋しいと思うこともある。中学校に上

がっても同じメンバーでの学校生活が続くので、中学校での新しい人間関係での変われるチャンスがな

いので、小学校でより良い学年関係ができるよう保護者も先生方と協力してよい学校であり続けられ

るようお手伝いできたらと思う。 

〇人数が増えてクラスが２つになり、いろいろな経験ができるようになった気がします。 

△先生達が自分の子どもを行かせたい学校にしていただきたい。意識の低さを感じる。 

△良い点もたくさんあったが、ゲームや SNS の使用、言葉遣い（口の悪さ）、態度などすごく悪くなった。

よくない情報が入る。 

△人数が増える事による、あたり前の質問が多い。 アンケートの意味、意義がわからない。  

△コロナ禍ということもあり合併して人数が増えたことが良かったのか？どうなのかわからない。 人数

が増えたからといって PTA 活動が楽になったとは思えない。合併してから 2年連続で役員だ。規約が

ないからと連続もありえるとの返答だった。やってない人は沢山いるのにと思ったが。 スキー教室も

今年も来年も中止との事だが、コロナで仕方のない事かもしれないが、来年まで中止するのはどうなの

だろう？ボランティアも少ないのはわかるが、楽しみにしている子はいる。 コロナ禍で先生方の負担も

増えているので申し訳ないと思うが、子どもたちの事を 1番に考えてほしい。 

△低学年のため、他の旧校区の友達と遊ぶ機会は作りにくく、クラスが増えたことで、今まで遊ぶ約束を

していた友達ともクラスが分かれたり約束もしづらく、友達と遊ぶことが減ったように思う。（コロナの

影響も大きいと思うが・・・） 

△登下校でバスの早便のため、子どもの負担になっていると思う。また、近所に子どもがいないので、バ

ス停から一人で下校しなければならず、親も子も負担になっている。 

□少人数で人間関係が固定化されていたが、いろいろな友達と関われるようになったことは良かった。 

しかし、次の中学校では小学校からの人間関係が固定化されたまま進むことが心配。 

□再編は仕方がないと思うが、各小学校の特有な行事は存続していただければと思う。 例えば、大江山

登山など。子供達に経験させてやっていただきたい。  

□学校再編が決まる頃から、子育て世代の移住や１戸建て建築、出産などが増えたように感じる。(桑飼地

区)一時児童の人数が減る期間があったかもしれないが、もう少し地域みんなで温かく魅

力的な環境づくりに力を入れられれば、移住や出産で活気づき再編なしになった

かもしれないと思うこともあるが、与謝野町のみならず全国的にこの問題はある

ので自然な流れとして納得している。  

□再編されてからしか知らないので何とも言えないが、新たな学校としてより良い

校風が築けたら良いなと思う。  

□例えば大人は外食もしているが、子どもは給食の時黙食をしている。本当に学校は楽しいのかな？ 

と疑問に思うこともある。 友達が増えた事はうれしい。  

□学校再編はよかったと思う。 ただ、既存の加悦小校舎に行ったこと、学校の名称が加悦小であることで、

今までの加悦小そのままの学校運営になってるのではないかと感じる。桑飼、与謝の取組も行うものと

して考えていただき、その中で精査していただきたいと思う。正直なところその点については不満を感

じている。 



□コロナ禍も影響しているので学校再編について評価が難しい面がある。 

□学校行事を年度初めのあたりで実施することを避けてほしい。 

□いろいろな事でもう少し柔軟な対応をしてほしい。 

□コロナの影響もあり、学校への参加が少なく、子どもの友達や親の名前をなかなか覚えられなかった。 

□２クラス編成になったことは良かったと思っている。クラスを超えた合同授業も良いと思う。ただ、スク

ールバスによる体力の低下は心配だ。旧校区以外の保護者との面識がほとんどなく、PTA 活動や子ど

も同士のトラブル時に相手の親御さんが分からず不安である。学校の先生を通じて何でも連絡せねば

ならず、先生に負担が大きく申し訳なく思っている。 

□途中での再編はうちの子に限り、大変なことだった。徐々にと毎日気にかけている。気の弱い子は難し

いと思われるが、頑張ってほしい。 

□環境が変化するときは様々な問題も起こると思うが、今後も粘り強く指導を続けてもらえると嬉しい。  


